

NORTEDIGITALMX

Martes, 25 de septiembre de 2012 - 09:58:51 MDT | El sitio web de noticias de Ciudad Juárez

ZONA LIBRE

-Molesta Lily Merodio a Palacio de Gobierno

-Preparan reedición de impuesto vehicular

Don Mirone | NorteDigital

NADA BIEN cayó en Palacio de Gobierno la encerrona que el fin de semana sostuvo en caro merendero chihuahuita la senadora Lily Merodio con el colmilludo senador panista, Javier Corral Jurado.

LILY SE ha ido desmarcando poco a poco de sus antiguos patrocinadores entre los que se encuentra Emilio Gamboa y aún el gobernador César Duarte, quien le brindó bastante apoyo cuando fue Presidente de la mesa directiva de la Cámara de diputados.

LO CIERTO es que la senadora juarense ha ido ganando bastante terreno en la grilla nacional y seguramente desea seguir avanzando sin fierro específico que se le desee colocar. Y si para ello al rato necesita platicar con cualquier otro opositor a Palacio o al mismísimo PRI, indudablemente lo hará.

UNA VEZ APROBADO el financiamiento para la construcción de la nueva sede del Poder Judicial del Estado, allá por tierras chihuahuistas, ni tardos ni perezosos de inmediato se armó la colocación de la primera piedra, acto que tendrá verificativo -como dicen las invitaciones de las escuelas- hoy martes a las 10 de la mañana.

EL PRIMER es el gobernador Cesar Duarte, quien de inmediato ordenó a su secretario de Obras Públicas, Javier Garfio, que mandara a darle una buena limpieza al terreno, pues pretenden juntar a más de quinientos invitados.

SE ESPECULA que uno de los que va a estar sentado en primera fila es el ex gobernador Patricio Martínez García, cuya hermana, Clara, se encargó de comprar todas las edificaciones de la zona durante la administración del antijuarense -con la respectiva comisión de por medio, por supuestísimo-

A ESTA OBRA se le está denominando Centro de Justicia, no ciudad judicial -para que se vaya acostumbrando-, y pretende concentrar todas y cada una de las dependencias, oficinas y espacios que tiene el Poder Judicial del Estado repartidos en varios edificios.

EL IMPUESTO extraordinario vehicular de lujo -300 pesos- que pagan los propietarios de vehículos al estado, implementado en este ejercicio fiscal después de la desaparición de la tenencia vehicular, vino a desahogar un poquito las finanzas del municipio.

LA ADMINISTRACIÓN municipal tiene previsto recibir un total de 120 millones de pesos para hacer frente a las necesidades públicas de equipamiento y pavimentación de la ciudad.

LA NOTICIA de que este impuesto podría implementarse de nuevo y que llegó para quedarse fue bien recibida en la alcaldía juarense, en donde hasta la fecha han recibido alrededor de los 100 millones de pesos por concepto de este impuesto, el cual se pretende cobrar de nueva cuenta en el 2013.

EL GOBIERNO del estado periódicamente baja los recursos en partidas entre los 18 y los 20 millones de pesos cada 45 días. Con estos recursos la administración municipal ha podido hacer frente a los trabajos de bacheo, reforestación y algunos otros proyectos de infraestructura urbana.

PARA muchos contribuyentes el impuesto no representa una carga muy onerosa, pero un sondeo básico no resistiría una negativa mayoritaria porque ya es mucha la mano cargada de los gobiernos en todos tipo de gravámenes.

LA REUNIÓN de los diputados integrantes de la Comisión de Seguimiento al proyecto de Movilidad Urbana se prolongó ayer hasta muy tarde allá en el despacho de René Franco Barreno, padre del diputado René Franco Ruiz.

MIENTRAS TANTO en la presidencia municipal el administrador del proyecto, Héctor Arcelús Pérez estaba hecho un manojo de nervios por la decisión que tomarían los diputados porque de ello dependerá el avance del Plan de Movilidad.

AL CIERRE de esta columna la reunión no concluía y se desconocía si los legisladores de la comisión aprobarían el dictamen para presentarlo en la sesión de hoy de la diputación permanente del Congreso.

SI EL pleno aprueba hoy el dictamen ahora sí el municipio de Juárez podrá formalizar y firmar el contrato de la mega obra con la empresa única ganadora de la licitación de 2 mil 200 millones de pesos.

POSTERIORMENTE los integrantes de la Comisión del Municipio comandada por Arcelús Pérez tendrán que acudir a la Auditoría Superior del Estado para registrar el contrato, así como a la Secretaría de Hacienda y al Registro de Obligaciones y Empréstitos de Entidades para presentar varios documentos.

ENTRE los documentos que deberán presentar se encuentran dos constancias de calificación crediticia del banco. Trascendió que mostrarán la de Standard & Poor's México y la Fitch Ratings, la publicación del estado financiero del municipio en los periódicos locales, carta de liberación de deuda de Banobras, el contrato de obra firmado y el Fidecomiso.

TODO LO anterior se tiene previsto realizarlo en los próximos 20 días y si todo sale bien empezando por la aprobación del dictamen por Congreso la obra estaría empezando ahora si los primeros días de octubre.

EL GOBERNADOR César Duarte lo está diciendo en todos los foros: Chihuahua no perderá ni un minuto en aprovechar las nuevas áreas de oportunidades que llegaron con la entrada de la próxima administración federal.

PUSO COMO ejemplo las inversiones que se están haciendo en la construcción del gasoducto, que va de Juárez a Chihuahua, en una primera etapa, y seguirá por varios municipios del sur del estado para atravesar la Sierra Madre hasta Sinaloa , pasando por Delicias, Camargo, Jiménez, Parral, Guachochi, con un inversión superior a los mil millones de dólares.

ESE TIPO de infraestructura sólo está esperando las reformas en materia energética para detonar mayores inversiones, y la explotación de las reservas de gas Shell que han sido detectadas en la entidad.

DUARTE apuntó también su apoyo a la Reforma Laboral acotada, que va vía "fast track" en el Congreso de la Unión, que acaba con los juicios laborales interminables, negocio de muchos despachos de abogados, pero que no toca un solo pelo a la manga ancha con la que actúan los dirigentes de los grandes sindicatos del país.

ANTES de llegar a su segundo informe, Duarte colocó la primer piedra de lo que será el conjunto gubernamental en Parral, que tendrá un costo superior a los 106 millones de pesos y será financiado con los recursos que se obtuvieron de los llamados cupones cero, recientemente aprobados por el Congreso del Estado.

LOS COTERRANEOS del mandatario no se podrán quejar. En dos años le ha ido bastante bien con la realización de obra pública en la cabecera municipal de Parral, donde también se contempla desarrollar un proyecto de movilidad urbana, que integra los conjuntos gubernamentales de la presidencia municipal, el nuevo centro del gobierno estatal y los atractivos turísticos de la ciudad.

LA DECLARACIÓN del dirigente estatal del PRI, Leonel de la Rosa, de que no habría proceso interno en el tricolor para elegir candidatos a diputados y alcaldes, sino la decisión se irá por el consenso y la unidad -el dedazo--, casi

pasó desapercibida en los medios de comunicación, a no ser por los suspirantes priístas que pusieron el grito en el cielo, al ver que se pretende cancelar su derecho de pataleo, sobre todo en los municipios donde muchas veces la elección interna sirve depurar a grupos que se han apropiado del poder, tanto dentro del partido, como en el gobierno.

SI AHORA ni chance se les da de ir a un interna, no tienen posibilidades de desterrar, al menos momentáneamente, a los cacicazgos como los que existen en Morelos, Chínipas, Urique, Guazapares, Moris, Huejotitán, El Tule, entre otros, donde los alcaldes se ponen de acuerdo con sus compadres, se rotan el poder entre un pequeño grupo. Ahorita hay alcaldes que ya van por su tercer presidencia municipal, con un periodo de descanso en donde dejan el changarro en manos de algún amigo.

ORGANIZACIONES no gubernamentales insisten en complicar el proyecto de desarrollo turístico Barrancas del Cobre, usando la bandera del indigenismo. Tras una resolución judicial, en la que se obliga al Fideicomiso a incluir a los representantes de las comunidades indígenas en las reuniones, cuando se le dio cumplimiento a la orden, las ONGs, se pusieron los moños y anunciaron que los representantes no acudirán porque no fueron citados por sus nombres, cada uno en lo individual, y no sólo como autoridades tradicionales.

LO REAL es que más allá de esas posiciones radicales, en el complejo turístico de la Barranca se han integrado los indígenas en varios niveles, tanto en la venta de sus artesanías en los locales construidos especialmente para ello, como en el trabajo de guías. Familias completas están recibiendo ingresos de la actividad turística, donde antes no contaban con nada.

PARTIDOS de oposición reconocieron el trabajo y los resultados positivos del grupo antisequestros de la Fiscalía General del Estado, tras el enfrentamiento que sostuvieron el fin de semana en Camargo, que costó la vida a dos policías de esa agrupación. Es positivo que los dirigentes partidistas, prestos siempre para la crítica, hagan a un lado las diferencias y se sumen al reconocimiento a los policías que caen víctimas de la delincuencia. Los agentes no sólo deben ser señalados cuando incumplen con su deber y violan la ley, se les debe despedir con honores y reconocimiento social, cuando mueren en cumplimiento de su misión, como fue el caso de los policías, Julián de Santiago Armendáriz y Alan Servando Ríos Márquez.

¿TIENES ALGO que comunicarle a este escritor?, ¿te interesa establecer contacto con el autor de esta columna?, puedes dirigirte a donmirone@periodico-norte.com o escribir a: Valle de Juárez 6689, zona postal 32320, San Lorenzo, Ciudad Juárez.